
Memorias Consejo Directivo Nacional

Integrantes hasta el 1ero de marzo: Marcelo Sejas (presidente), Marcos Michelini, Daniel Passeggi, Mario 
Abella, Horacio Hernández y María José Pereyra

Integrantes a partir del 1ero de marzo: Marcos Michelini (presidente), Joaquín Llona, Sebastián Santos, Pablo 
Rey, Rodolfo Marcheschi, Mario Abella y María José Pereyra.

# Acciones y/o tareas desarrolladas y evaluación de las mismas

Participación en la XXV Conferencia Scout Interamericana
Del 16 al 21 de setiembre tuvo lugar la XXV Conferencia Scout Interamericana, en Buenos Aires.
Desde el Consejo Directivo, junto con el comisionado internacional Guillermo Braggio, se realizaron gestiones 
con la Oficina Scout Regional y Scouts de Argentina para favorecer la participación de jóvenes y educadores del 
MSU en los distintos ámbitos del evento.
La Delegación Uruguaya estuvo compuesta por 17 participantes, varios de ellos fueron becados y otros 
financiaron su inscripción, algunos participaron en dos eventos, de la siguiente manera:

● 5 jóvenes al Foro de Regional Jóvenes 
● 1 educador, integrante de la Pastoral Scout Católica al Simposio Interreligioso
● 2 educadores a la Red de Programa
● 3 educadores a la Red de Recursos Adultos
● 3 educadores a la Red de Desarrollo Institucional
● 1 educador a la Red de Medio Ambiente
● 5 educadores a la Conferencia Scout Interamericana

A nivel general, fue una instancia muy rica de intercambio que ayudó a visualizar la forma de mejorar algunos 
procesos institucionales y evaluar el rumbo que tenemos como movimiento.
Entre las resoluciones principales de esos días se destaca la modificación y aprobación de las políticas 
regionales de Juventud; Programa de Jóvenes y Adultos en el Movimiento.
Para el MSU se logró conocer a los referentes de la región en las distintas áreas, aportar en la construcción de 
las redes y en las políticas regionales.
Entre los resultados inmediatos para el MSU se destacan:
En el Foro de jóvenes, los rovers participantes pudieron compartir otra forma de trabajo, conocer la red de 
jóvenes interamericana y posteriormente se comenzó a elaborar la red de jóvenes nacional con la misma lógica 
que se tiene en la región.
En la red de Programa, se compartió el proceso de Actualización de Programa, se pudieron conocer los 
materiales de otros países y se tomó la política aprobada en la región como base para la política nacional 
presentada en la asamblea 2013 y que se aprobará en el 2014.

Política de gastos
En los meses de setiembre y octubre, se estuvo trabajando junto con la dirección de Administración y Finanzas 
en la elaboración de una política de gastos institucional, documento que establece el sistema de la aprobación 
de fondos para las distintas iniciativas del Movimiento.
La misma fue aprobada en la Asamblea Nacional del año pasado y hasta el momento ha dado muy buenos 
resultados en cuanto al control y a la adjudicación de fondos a las actividades y compras del Movimiento.



Comité de apoyo a las emergencias con SDU y Cruz Roja y canal 4
Desde hace tiempo funciona un comité de apoyo a las emergencias sociales de nuestro país en coordinación 
con SDU y Cruz Roja.
En setiembre 2013 se trabajó en canal 4 recolectando donaciones para los inundados de Treinta y Tres, luego 
de esta actividad se mantuvo el contacto entre las organizaciones, se decidió denominar al Comité como 
“Armando Ramos” y se le dió forma para agilitar las coordinaciones de cara a una nueva emergencia.
En febrero 2014 se volvió a convocar para recolectar y seleccionar donaciones en canal 4 para los inundados en 
distintos departamentos del país. 

Cierre del proyecto de Actualización de Programa
Luego de lo presentado en la memoria pasada, el equipo de Actualización de Programa terminó de definir el 
contenido de cada metodología, realizó un último encuentro de presentación y recepción de aportes en el 
encuentro previo a la Asamblea Nacional 2013.
Durante los meses de diciembre, enero y febrero estuvo abocado a la redacción, corrección y definición de los 
textos de los 5 libros que hoy componen nuestro Programa de jóvenes.
A fines de marzo se realizó un encuentro de formadores a quienes se les presentó el material y al siguiente fin 
de semana tuvo lugar el encuentro nacional de rovers y educadores en el que se presentaron y se entregaron 
las metodologías a los participantes.
Desde el mes de agosto el material está disponible en la página web del Movimiento y desde el área Programa 
de Jóvenes se trabaja en la implementación y desarrollo de nuevo material.

Director ejecutivo y armado del equipo nacional
En el Consejo Directivo actual, proyectamos nuestra forma de trabajo para la gestión con la figura del Director 
Ejecutivo, nos parece que es la mejor manera de no mezclar la parte técnica de la institución con la política de 
la misma.
A los pocos días de asumir, se publicó un llamado para cubrir este rol, si bien el mismo tuvo bastante difusión 
se presentó sólo un postulante, el educador Julio Cruz, viendo que cumplía con todos los requisitos para el rol 
fue designado comenzando a trabajar inmediatamente.
En coordinación con el Consejo designó a los directores de área y estableció un sistema de trabajo con el 
equipo nacional.
Tratando de potenciar el rol y formarlo para la tarea, se participó en el “Curso scout profesional”, brindado por 
la Oficina Scout Interamericana en Panamá en el mes de mayo.
Lamentablemente a mediados de junio Julio Cruz presentó la renuncia al cargo por motivos personales, desde 
el Consejo Directivo se aceptó la renuncia y se agradeció su desempeño que en el corto tiempo colmó nuestras 
expectativas.
De junio hasta la fecha, el presidente del MSU, Marcos Michelini, ha acompañado al equipo nacional y a las 
áreas, mientras que otros consejeros asumieron proyectos puntuales que eran llevados adelante por el director 
ejecutivo.
Se espera que en el 2015 se de las condiciones para hacer un nuevo llamado que permita cubrir este rol que lo 
seguimos considerando necesario para un buen desarrollo institucional
 
Incorporación del grupo Gamk, de la comunidad armenia, al MSU



Desde el año 2012 se han mantenido reuniones con la comunidad armenia para poder incorporar el grupo 
scout Gamk al MSU. Luego de varios encuentros, de comprender su estructura y forma de trabajo, desde abril 
de este año el grupo se unió al Movimiento.
Gamk es un grupo que pertenece a las OMMS desde su fundación, pero bajo un estatuto especial debido a las 
condiciones políticas de Armenia durante la segunda mitad del siglo XX.  El proceso de incorporación Gamk nos 
ha permitido aprender de como afrontar realidades bien diferentes de grupos scouts que si bien  comparten 
nuestro modelo de Persona que promovemos y Mundo al que aspiramos así como también basan su programa 
en el Método Scout, tienen aplicaciones bien diferentes.

Conferencia Mundial de la OMMS 
Luego de realizar varias gestiones, y gracias al aporte de la Oficina Scout Interamericana, la Comunidad 
Armenia y a los educadores Marcelo Guerra y Marcos Michelini, el Movimiento pudo estar representado en la 
Conferencia Scout Mundial a través de nuestro presidente Marcos Michelini. Para terminar de financiar los casi 
US$3.500 del total del evento el MSU cubrió la inscripción al mismo, o sea US$ 900.
La posibilidad de haber estado presentes en un evento de esta envergadura no solo dinamiza y refuerza los 
lazos institucionales a nivel internacional sino que ayuda a incidir en los principales lineamientos del scoutismo 
mundial, conocer los programas que se vienen, sistemas de gestión y proyectos internacionales.
Cada conferencia es una oportunidad de crecer y de capitalizar experiencias que a la distancia se hacen muy 
difíciles. Se buscó antes de ir a la conferencia de tener la opinión de los Comisionados internacionales y 
Presidentes de los últimos 4 períodos de forma de que la posición del MSU fuera lo más insituticonal posible 
En esta oportunidad se logró tener contacto directo con Joao Armando Goncalves, Karin Ahlbach y Lidjia Pozaik 
integrantes del Comité Mundial, así como se reforzaron los lazos con Fernando Brodeschi (integrante de la 
Unión de Escoteiros y del Comité Mundial), a nivel asociativo se retomó contacto con ASDE, MSC y Escutes de 
France, con estas OSN habrá que seguir trabajando para retomar los diferentes proyectos que había y pensar 
nuevos.
Por el perfil del MSU se recibió una invitación de Corinne Woods, de la ONU, para trabajar con esta 
organización en Uruguay en la redefinición de las nuevas prioridades del milenio.
A su vez durante la conferencia se hicieron dos reuniones de la Región Interamericana lo que posibilitó seguir 
de cerca los procesos de nuestra Región.  Se participó también en la primer reunión del Polo hispanohablante 
donde participaron todas las asociaciones de países donde el español es el idioma oficial.
Es de destacar el trabajo en “bancada” que se realizó junto a Brasil y Argentina tratando de llegar en todos los 
temas a posiciones comunes.
El participar en eventos de gobernanza es fundamental para no quedar aislados de lo que pasa en el scoutismo 
a nivel mundial, hay que hacer un esfuerzo institucional para no perder la continuidad y crear un equipo de 
referencia a largo plazo para estos eventos. 
Agradecemos a Scouts de Argentina por el apoyo logístico durante la Conferencia.

Reforma constitucional para bajar la edad de imputabilidad penal
En la sesión del 24 de mayo, luego de dialogarlo en sesiones anteriores, el Consejo Directivo llegó a la 
resolución de que como institución educativa debíamos emitir nuestra opinión respecto al plebiscito de 
reforma constitucional para bajar la edad de imputabilidad penal.
Se comenzó un proceso de difusión de eventos que presentaran alguna de las posturas frente al mismo, se 
participó en los que se pudo, buscando que a través de las redes sociales la información llegara a la mayor 
cantidad de miembros posibles.



En una segunda instancia, desarrollamos una charla en conjunto con la Fundación Zelmar Michelini, en la que 
expusieron 5 panelistas, entre los que estaban el sub director de la cárcel de Punta de Rieles, Luis Parodi, que 
contó su experiencia como educador social; argumentando en contra de la reforma se encontraban el padre 
Mateo de proyecto Minga,  la dra. Fabiana Goyeneche por la comisión de No a la baja y entre los que defendían 
la propuesta el lic. en seguridad pública Robert Parrado y el dr. Felipe Schiapani de la comisión Para vivir en 
paz.
La charla tuvo una buena concurrencia aunque no la esperada, de todas maneras fue un espacio muy rico para 
escuchar ambas posturas, conocer de qué trata la reforma y preguntar a cualquiera de los panelistas las dudas 
que pudieran haber de cara al plebiscito.
En los días previos al plazo fijado para decidir qué postura tomar, se realizó una consulta online para conocer 
de primera mano la opinión de nuestros miembros, el detalle de la misma va anexa a los documentos para la 
asamblea; a nivel general el 19% indico que el Movimiento no debía pronunciarse, el 5% que debía apoyar la 
reforma y el 76% que debía pronunciarse en contra de la misma.
Luego de rever el proceso, evaluar el resultado de la consulta y volver a discutirlo en el Consejo se llegó al 
acuerdo de pronunciarse en contra de la baja de la edad de imputabilidad por los motivos mencionados en la 
declaración (también anexa).
Del camino propuesto en un inicio, no se subió a la página material informativo generado por el Movimiento, 
ya que por tiempos estuvieron listos sobre la fecha de la charla.

Celebraciones por los 20 años del MSU
Desde la Asamblea Nacional quedó un grupo armado para trabajar en los 20 años de nuestro Movimiento. La 
misma estuvo coordinada por el educador Marcelo Sejas, se llegaron a plasmar algunas ideas y a diagramar 
posibles líneas de acción pero los tiempos no eran lo suficientemente rápidos como para llegar a tiempo con 
una celebración de calidad como se había solicitado.
Viendo las posibilidades, se le solicitó a Alvaro Soares que coordinara los festejos y se está trabajando 
principalmente en dos actividades para diciembre.
Un seminario de educación no formal y voluntariado que se desarrollará el 18/12 y una movida lúdica y cultural 
que tendrá lugar en Las Duranas el 20/12, para la que se está trabajando con una productora de espectáculos; 
al momento de cerrar las memorias no tenemos más detalles concretos de estos festejos.

Refugiados sirios
Desde que se confirmó la venida de las familias provenientes de Siria, en el Movimiento estuvimos viendo 
alternativas para poder colaborar con su adaptación a nuestro país.
Si bien los primeros intentos de contactarnos con Cancillería no fueron muy fructíferos, desde el mes de 
junio se logró el contacto y se mantuvieron reuniones periódicas con la secretaría de Derechos Humanos de 
Presidencia, encargada del programa de reasentamiento de las familias sirias en Uruguay.
El educador Marcelo Sejas fue el representante del Movimiento en estas reuniones y en agosto, con un 
panorama más o menos claro, de lo que podríamos hacer se resolvió encarar el proyecto institucionalmente y 
brindar todos los recursos que podamos en sacarlo adelante.
Básicamente, estaremos yendo a Casa San José los sábados y acompañando los paseos que nos sea posible, así 
como también visitando los grupos que deseen sumarse. La idea es que los jóvenes y niños tengan un primer 
acercamiento a la propuesta scout para después sumarse a algún grupo una vez que estén instalados en sus 
hogares definitivos.



Al momento de cerrar las memorias aún quedan muchas cosas por definir y se desconoce la fecha en que 
estaría llegando las primeras familias.

Iglesia de los Santos de los Últimos Días
A fines de agosto se contactó con el Movimiento la Iglesia de los Santos de los Últimos Días (comunidad de 
mormones en Uruguay) para ver la posibilidad de abrir grupos scouts en las iglesias de la congregación.
Si bien poseen una estructura y un programa distinto al de nuestra institución el primer intercambio con el 
Consejo Directivo ha sido muy favorable así como también con la Pastoral Scout Católica.
Esperamos seguir avanzando y buscando puntos de unión con esta congregación.


